

## “Hay una derechización muy profunda de la sociedad brasileña”

**Por: Mario Hernandez. Rebelión. 04/05/2018**

**Mario Hernandez.- Contame la situación que se está viviendo en tu país respecto de la detención de Lula da Silva.**

**Ricardo Antunes.-** Una situación muy complicada, primero porque hay una situación de inestabilidad en el Supremo Tribunal Federal, que es el órgano de máxima jerarquía de la justicia brasilera que está dividida, porque hay un apartado de la Constitución que dice que la condena y la prisión se hace en la última instancia del juicio.

En Brasil hay 4 etapas, ya hace algunos años que la interpretación judicial cambió y recientemente empezó la idea de que luego de la segunda instancia, una vez que fuera juzgado por un colectivo de jueces, sería posible arrestar a cualquiera que fuera condenado en la segunda instancia.

En este caso, fue juzgado hace una semana y rápidamente fue condenado por el fiscal Moro que ordenó que Lula fuera apresado lo que creó una situación muy complicada. Primero porque independientemente de las críticas que se le puedan hacer a Lula, el procedimiento judicial está muy comprometido porque no hay pruebas materiales para condenarlo. Por otro lado, el proceso fue muy rápido y además no hay otro preso por la operación Lava Jato que tenga la dimensión política de Lula. Entonces la situación es muy complicada.

Hoy hay una presión de los sectores de centro derecha, derecha y extrema derecha que están exigiendo la prisión de Lula. Hay por parte del PT una crítica que afirma que Lula es un preso político y hay otros sectores de la izquierda que concordando o no con el gobierno de Lula, reconocen que hay un recrudescimiento político y una derechización muy profunda de la sociedad brasileña. Al punto que incluso sectores de los altos mandos militares empiezan a hablar abiertamente de la posibilidad de un golpe militar.

Esta es la situación brasilera, en medio de este cuadro completamente convulsionado el próximo miércoles habrá una nueva reunión del Supremo Tribunal

Federal que puede o no retomar la discusión que les mencionaba recién, si es posible la prisión en segunda instancia o es necesario esperar hasta el final del juicio.

**Mario Hernandez.- Me interesa particularmente cuál es el nivel de movilización del pueblo y los sectores populares brasileiros frente a esta situación.**

**Ricardo Antunes.-** Hay una movilización de los sectores del PT, del MST y del MTST, estos dos últimos tienen una composición popular muy fuerte, y son una parte muy importante que hace presión contra la prisión de Lula. En el campo sindical no hay una respuesta muy intensa hasta el presente. Porque hay una situación de desempleo muy grave, son 13 millones de trabajadores y trabajadoras sin empleo según índices oficiales y hay un riesgo muy grande de perder el empleo también. Entonces, hay movilización pero es localizada, fundamentalmente en donde tienen presencia los movimientos populares que mencioné y algunos sindicatos, pero no muchos, que tienen una vinculación con el PT.

Hay un descontento popular por la prisión de Lula, pero también hay un amplio sector popular, especialmente los no politizados, que cree que Lula “robó mucho” y que, por lo tanto, es un hombre rico y tiene que pagar.

Esa es la situación actual. Muy imprevisible. Es imposible saber si Lula va a permanecer en la cárcel. Sí es posible anticipar que es muy difícil que Lula sea candidato. Por la Ley de “Ficha limpia” que curiosamente fue aprobada durante el gobierno de Lula. Entonces, por un lado no se sabe si Lula permanecerá en la cárcel, y tampoco se sabe qué va a hacer el PT sin Lula.

**[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ.](#)**

Fotografía: EITB

**Fecha de creación**

2018/05/04